

Série sur l'identité théologique de l'Église locale
« *En Christ et humblement Réformée Baptiste* »

5^{ème} prédication

Hébreux 7.22

**EN CHRIST notre médiateur
d'Alliance**

Lectures : 1Timothée 2.5 ; Jérémie 31.31-34 ; Hébreux 7.18-22.

Passage biblique du jour

Jésus

est devenu par cela même

le garant

d'une alliance meilleure.

Hébreux 7.22

*Prochaines rencontres de l'Église Réformée Baptiste de Neuchâtel
voir le site www.ernb.ch sous agenda*

Pour contacter le pasteur, Timothée Wenger :
tél 079 426 97 26, pasteur-tim@reformeesbaptistes.ch

En Christ notre médiateur d'Alliance !

1. Jésus le médiateur

Le souverain sacrificateur dans le lieu très saint devenait ainsi l'intermédiaire, le médiateur, entre Dieu et le peuple.

Encore aujourd'hui nous avons besoin d'un médiateur, car tous nous sommes contaminés par le péché, ce médiateur c'est Jésus-Christ, ce n'est personne d'autre, ce n'est ni Marie, ni la louange, ni aucune autre action ascétique, comme nous l'avons lu dans [1Timothée 2.5](#).

2. L'Alliance de grâce

Une alliance c'est quoi ? C'est un accord, un pacte, une union, un lien entre deux partis. Ces deux partis ici sont : Dieu et son peuple.

Ancienne et nouvelle alliance

C'est par la loi du Sinaï que le peuple était lié à Dieu dans l'ancienne alliance, ce lien était conditionnel. S'il y avait désobéissance, l'alliance était rompue ... et c'est ce qui est arrivé.

C'est par l'œuvre de grâce de Jésus-Christ que le peuple est lié à Dieu dans la nouvelle alliance, ce lien est inconditionnel. Jésus a parfaitement obéi et a racheté chaque individu de son peuple, le pacte ne sera jamais rompu.

Jésus et les alliances de l'AT

Jésus a parfaitement obéi à son père, on peut dire qu'il a respecté l'alliance des œuvres. Jésus est le nouvel Adam qui entraîne ses descendants dans la vie.

Jésus a bénéficié du monde épargné par le jugement pour venir y vivre et accomplir sa mission de Salut, l'arche de Noé étant un symbole de Christ en qui nous trouvons le Salut.

Jésus est la descendance annoncée à Abraham selon [Galates 3.16](#) et c'est aussi par naissance que nous entrons dans la royaume de Dieu, la nouvelle naissance.

Jésus est venu représenter parfaitement le Dieu saint sur terre, c'est lui l'Israël de Dieu qui a été à la fois le souverain sacrificateur parfait et le sacrifice parfait.

Jésus est ce fils de David qui règne pour l'éternité.

Jésus et la nouvelle alliance

Tous ceux qui sont en Christ vivent maintenant dans cette nouvelle alliance dont les clauses ont été accomplies par Jésus-Christ, c'est une alliance de grâce qui est inconditionnelle.

3. Le signe de la nouvelle alliance

Dans la nouvelle alliance c'est une naissance spirituelle et non une naissance physique qui y fait entrer !

Conclusion

Questions de réflexion

1. Est-ce que je cherche parfois à atteindre Dieu à ma manière ou est-ce que je passe toujours par Jésus-Christ ?
2. Qu'est-ce que la compréhension de l'alliance de grâce dont Jésus est garant change dans ma vie ?
3. Est-ce que le baptême est aussi important pour moi que pour Jésus-Christ ?

Plan des prédications de la série « En Christ et humblement Réformée Baptiste »

(Les titres peuvent encore changer pour les prédications à venir)

1. **En Christ, basé sur sa Parole** (*Bible inerrante, préservée, autorité, complète > don surnaturel personnel d'attestation terminé*)
2. **En Christ, notre Sauveur et Seigneur souverain** (*Souveraineté de Dieu sur notre Salut : «SOLA», Doctrines de la Grâce*)
3. **En Christ, sujet de notre adoration** (*Adoration selon ce que Dieu demande, culte centré sur le Dieu trinitaire et non sur l'homme*)
4. **En Christ, notre Créateur** (*Création en 6 jours, hommes et femmes même valeur - rôles différents, mariage biblique*)
5. **En Christ, notre médiateur d'Alliance** (*Théologie biblique claire et cohérente, Cène et Baptême sur confession de foi*)
6. **En Christ, Maître de l'histoire** (*Dieu ne change pas d'éthique, nous faisons partie d'une suite de croyants ayant les mêmes vérités pour base qui ne changent pas*)
7. **En Christ, la tête du corps dans lequel nous vivons** (*L'Église locale manifestation visible de l'Église universelle est importante, elle est autonome, elle pratique la discipline et tout en aimant la communion avec d'autres Églises fondées sur la Parole ne se lie pas avec des Églises ou mouvement qui renient les « SOLA »*)

Les réformés baptistes ne sont pas les seuls à croire à ces points, beaucoup d'Églises ont des points communs, mais l'Église Réformée Baptiste est la seule, dans le canton de Neuchâtel, à notre connaissance, à croire et enseigner officiellement tous ces points ensemble, voilà pourquoi elle existe. Nous désirons mettre tous nos efforts, par la grâce et la force recherchée en Dieu - étant conscients de notre faiblesse - à appliquer tout cela de manière cohérente dans notre vie quotidienne, ouverts à être enseignés par la Parole de Dieu sur les points où nous avons à progresser et être corrigés.